
令和５年９月６日   

保護者の皆様 

四国中央市立豊岡小学校   

校 長   神野 尚代  

         

学校教育アンケートの集計結果について 
  

残暑の候、保護者の皆様におかれましては、ますますご清祥のこととお喜び申し上げます。日頃は本校の

教育活動に対しましてご理解とご協力を賜り、誠にありがとうございます。 

楽しかった夏休みも終わり、２学期がスタートしました。子どもたちの元気な声を聞き、短くとも充実し

た夏休みが過ごせたのではないかとうれしく思います。 

さて、１学期末にはアンケート調査にご協力いただき、ありがとうございました。集計結果が出ましたの

で、ご報告いたします。 

貴重なご意見を今後の学校運営に生かしていきたいと考えております。今後ともよろしくお願いします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

※ 各アンケートのＡ（よくできた）Ｂ（まあまあできた）の合計が８５％以上を「Ａ」、 

  Ｃ（あまりできなかった）Ｄ（できなかった）の合計が３０％以下を「Ｃ」としています。 

また、前年度１２月の比較で上昇したもの↑、下降したもの↓ としています。 

 

 アンケート項目 児童 保護者 教職員 総合

1 児童は楽しく登校している。 A A A A

2 児童は外で元気よく遊べている。 B B B B

3 児童はよい姿勢で学習できている。 B C C C

4 児童は学習内容を理解している。教師は授業改善及を行っている。 A A A A

5 児童は学年相応分の家庭学習をしている。 B C A B

6 児童は読書をよくしている。 A↑ C C C

7 児童は「早寝・早起き・朝ごはん」ができている。 A A B↓ A

8 児童は大きい声で挨拶ができている。 A A C B

9 児童は気持ちのよい「はいっ。」の返事ができている。 A B↑ C B

10 児童は履き物をそろえができている。 A C C↓ B

11 児童はお手伝いができている。 A A

12 児童は委員会・係・ボランティア活動がよくできている。 A↑ C B

13 児童は自分の目標を決め、やりぬくことができている。 A C B↓ B

14 児童は学校や社会のルールを守れている。 A A C↓ A

15 児童は正しい言葉遣いができている。 A B↑ C↓ B

16 児童は友達と仲良くすることができている。 A A

17 児童は相手を見て話を聞くことができている。 A A

18 児童は自分の思いや考えを相手に伝えることができている。 A A

19 ゲームやインターネットのルールを決めて守ることができている。 B C C C

20
教師は、授業のユニバーサルデザイン化に努め、身に付けさせたい
学習内容の理解を深めるためにICT機器を活用している。

A A

21 教師は学習や生活の決まりの指導をしっかりと行っている。 A A

22
教師は、教育相談を充実させ、相談事や悩みについて適切に応じて
いる。

A A A A

23
児童は次の日の準備をしている。教師は、宿題や忘れ物がないよ
う、きちんと指導している。

A B↓ B

24 学校ホームページや学校通信など各種お知らせに目を通している（保護者） A A

25 学校が保護者に出す文書や電話の対応等は、適切である。 A A A

26 学校は、いじめ防止に向けた取組を進めている A A A

27
学校は、アンケート結果等を生かし、よりよい教育活動を進めること
ができている

A A



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

考察 

・ 全体的に児童の自己評価が高い傾向があります。 

・ 同じ質問項目でも、児童、保護者、教職員の間に差が見られます。 

・ 立腰や読書、メディアバランスなど、前回から引き続いて C評価のものが複数あります。立腰に関しては、習慣

化しないと改善は難しいため、授業の最初と最後に確認するなど、日々の取組が必要だと考えています。 

・ １学期は、廊下や中庭を歩くことや履物をそろえることなど、学校生活上のルールが守れていない場面が度々見受

けられました。社会生活を行っていく上で決められたルールを守ったり、お互いが思いやりの心を持って過ごしたり

するのは、とても大切なことです。２学期からもこれらの指導に力を入れていきます。 

保護者の皆様からのご意見 

〇 担任の先生を始め、たくさんの先生方に支えられて、学校生活が送れている。勉強だけでなく、縦割りで関わる時

間があることや、始業前にいろいろな活動ができていることが良い習慣だ。また、音読カードを通じて、子どもの学

校での様子を伝えてくれたり、話を聞いてくれたりした。 

→ 同様のご意見をいくつかいただきました。今後も子どもたちや保護者に寄り添った対応に努めます。何かあ

りましたら、いつでもご相談ください。 

【ＰＴＡ役員の活動について】 

● ＰＴＡ役員が何回もあたり活動がしんどい。幼・保・中で役員が重なる。人数が少なく免除もない。後で引き受け

る事もできず掛け持ち状態。 

  → 学校行事へのご協力ありがとうございます。役員の選定につきましては、運営委員会で協議の上、検討してい

きたいと思います。 

● 給食試食会は参観日の日にできないか。部の担当者も一度休みを取るだけでよい。 

  → 来年度以降の行事計画を立てる際に留意します。また、試食会のお手伝いを体育・保健・給食部の活動から除

くことを検討していきます。 

【行事について】 

● ５月でも熱中症が心配。コロナ禍の運動会が練習も少なく児童への身体の負担も少ない。運動会も午前中にし、時

代に合わせて、行事を省くことも大切だ。 

  → 来年度以降の運動会は、町民運動会と合同で、５月に実施する予定です。具体的な内容は未定ですので、この

ようなご意見をいただいている旨は、豊岡大運動会実行委員会の際にお伝えしたいと思います。 

● いろいろな行事の開催について保護者にもアンケートを取ってほしい。 

  → 保護者の皆様のご負担を軽減する意味でも、アンケートの実施は必要最小限にしたいと考えております。次回

は２学期末に学校評価アンケートを実施する予定ですので、その際にご意見をいただければありがたいです。 

● プール当番は、他の行事のように日にちを選べるようにしていただけるとありがたい。 

  → プール開放の際にはご協力ありがとうございました。この活動は育豊会が主体となって行っていますので、今

後の在り方については運営委員会にて話し合いたいと思います。 

● 参観日の感想なども、紙媒体でなく QRコードを読み取っての回答にしてほしい。 

  → 今後「伝え合う学習」は電子媒体でも提出できるようにする予定です。 

【情報公開について】 

〇 配布されるプリントや学級通信は、文章だけでなくカラー写真もあり、学校での子どもの様子が分かりやすい。 

● 家庭へ配る配布物は、たくさんの人の目で確認をしていただけるとありがたい。(特に個人の名前など) 

  → 大変ご迷惑をおかけしました。確認体制を見直し、再発防止に努めます。 

● プリントが多すぎて管理が大変。類似の内容はもう少し工夫して減らすことはできないか。 

  → 確実に連絡事項をお伝えできるよう、複数回類似の内容をお知らせする場合があります。 

【その他】 

● 懇談会等で知らない教室に集まるときに、体育館前か靴箱の階段辺りに地図を置いてほしい。 

  → １学期に行われた地区懇談会では、急な教室変更があり、保護者の皆様には大変ご迷惑をおかけしました。今

後は変更等がありましたら、前もってメールにてお知らせいたしますとともに、教室配置図を貼るようにしま

す。 

● 欠席連絡を電話だけでなく、メールや QRコードから答えられるようにできないか。 

  → 確実に欠席・遅刻の確認ができるように、連絡の手段を一本化しております。お手数をお掛けしますが、ご了

承ください。 

28 本校の教育目標は、児童の実態に合っている。 A A

29 教師は、人権・同和教育の視点に立った指導をしている。 A A

30 教師は、一人一人を大切にした指導・支援をしている。 A A

31
危機管理マニュアルを活用したり、安全点検を行ったりして、児童の
安全確保に努めている。

A A

32 児童は、黙って汗かく清掃ができている A C↓ B

33 児童は、マラソンの学年目標を達成している。 A C C

34 育豊会や学校運営協議会と連携がとれている。 A A


